

消防救急デジタル無線

電波法の改正により、全国の消防本部が使用しているアナログ方式の消防 救急無線の使用期限が、平成28年5月31日までと定められました。

これに伴い、さつま町消防本部では平成24年度から消防救急デジタル無線 の設計・整備に着手し、平成27年4月1日より本格運用を開始しました。

IJ

ツ

۲

2

た。

やすくなりました。 IJ 音 声

リアな音声となり、 ことなく無線交信を行うこ 可 ット4 通話が雑音 能となりました。 聞 \mathcal{O} な 61

ク

正 信 Х

なりました。 音声通 ij 各消防本部ごとに使 確な情報提供が可 も可能となり、現場によ ールで文字情報による ット3 信に加えて、ショ 用で 能と

きる周波数 (チャンネル)が

加

し、同時に複数の災害が

生した場合でも、混信する

通 線 IJ 信の 般的に ツ 市

販されて

なったことで、災害現場から 情報の保護が可能となり 機での傍受が不可能と 秘匿性が向上し、

とう変わった?

デジタル化のメリット

デジタル無線通信



鹿児島県ドクターへ リもデジタル無線機 を搭載しているため、 現場から傷病者情報 を送信する際に、情報 の秘匿が守られます。



遠隔制御装置 基地局無線装置を操作して消 防車等の移動局と通信を行う



車載型移動局無線装置 出力 10Wで基地局や移動局間 で通信を行う

消防署の出動指令と同時に、 消防車等の移動局にも同一 の指令が無線指令として流 れるため、署外活動中の車両 がこれまで以上に迅速に出 動することができます。





携帯型移動局無線装置 出力 5Wで、隊員が個人装備し 基地局や現場内で通信を行う



『秀賞の川嵜さんの作品

北田

梨奈(宮之城中3年

折小野

未海 (山崎中2年)



伊地知 西旬 防火賞

宮之脇 得永 市来 角 穂希 (平川小3年) 美潤 (流水小6年) 優斗(平川小2年) 麗愛(紫尾小4年)

消防長賞

※学校・学年は表彰当時 岩元 翼 (平川小6年)

から87点の応募があり、 莉さんの作品が選ばれまし 正な審査の結果、最優秀賞 た。(※表紙掲載) に流水小学校6年の小原光 今回は町内の小・中学校

おりです。おめでとうござ いました! その他の入賞者は次のと

優秀賞

川 寄 友梨愛 (鶴田中1年)

聡一郎 未来 (宮之城中1年 (柊野小1年)

はいつ飛ぶ?

ドが含まれる119番通報があっ

になっています。

クターヘリの出動も要請するよう た場合に、救急隊の出動と同時にド

HKZhO [

・息が苦しい etc

胸が痛い(概ね40歳以上) ・車が横転している 人が車にはねられた 主なキーワード

救命効果の向上が見込まれます。

の開始が迅速に行えるようになり、

これにより、医師による救急医療

をするシステムになっています。 場合、民間病院のドクターヘリ補完 ヘリ「レッドウィング」がその補完 また、県ドクターヘリが出動中の

Vol.21

設置調査にご協力を

災警報器の全戸設置を目指 解とご協力をお願いします 場合がありますので、ご理 抽出したご家庭を訪問する 調査依頼により、無作為に ています。 持管理などについて指導し 確認や適切な設置場所、 施しており、 して継続的に訪問調査を実 消防本部では、住宅用火 また、 設置の有無の 国からの 維

転入、新築された方々へ 消防本部では、 住宅用火

設置され、ステッカーの交 どに貼っていただくことで、 消防署予防係までご連絡く 付を受けていないご家庭は が期待できます。警報器を 悪質な訪問販売を防ぐ効果 置済みの住宅にはステッカ 指導しています。また、設 天井部分にも設置するよう に寝室がある場合は階段の 災警報器を寝室、 ーを交付しており、玄関な 152-0119 2階以上

> 信頼される消防士になりた 早く覚え、住民の方々から

さつま町のことを少しでも

私は鹿児島市出身なので

いと思います。

を受けています。 を学ぶため、毎日厳しい訓練 入校し、消防士としての基礎 現在、鹿児島県消防学校に



上村消防士職務の宣誓

抱負

言

ませんか?

下のような症状は出てい

ご家庭の家電製品に以

抱負

言

たいと思いますのでよろし ために精一杯貢献していき さつま町の住民の方々 σ

くお願いします。 消防士 上村 隆文 (23)

に頑張りたいと思います。

火災調査フ

J

Vol.3

E 古くなった家電製品が火の元? 字熟語がありますが、

合格。 伊尻成寿消防副士長が見事 業務に従事しています。 救急救命士の国家試験に 現在、 最前線で救急



に繋がる恐れも指摘され の経年劣化によって火災 している家電などは部品

ています。

すが、一方、長期間使用

す。これは日本人が誇る 物を大事にするそうで 本人は外国の方と比べて

非常に素晴らしい文化で

るので、自己研鑚に務め、 また、求められる知識・技 得た知識と技術を基に、 さつま町の安心・安全の為 術も年々高度化してきてい 組んでいきたいと思います。 も多く貢献できるよう取り つま町の救急医療に1つで 約7ヶ月間に及ぶ研修で さ

する

ない程熱くなっている ◆電源コードが触れられ

Н

『後生大事』という四

~使う前の点検が大切です~

り火災に至る危険があり 頼して安全を確認してか 中止してコンセントから ますので、ただちに使用を 場合は、異常発熱などによ ら使うようにしましょう。 に専門の業者に点検を依 た電気製品は、使用する前 分で分解せず専門の業者 ブラグを抜いてください。 に修理を依頼しましょう。 このような異常がある 長年、使用していなかっ 異常を感じた場合は、自

きくなったり、異常な音が ◆使用時の振動や音が大 ◆焦げくさい臭いがして ▼動作が安定していない

いる

かない ◆電源コードに傷や破れ

がある

▼スイッチを入れても動 修理しないと 危ないですよ

安心のために

このほど、2年間の任期 さつま町の安全・安心を心

機一

転して守っていきます

いたします。

ので、どうぞよろしくお願い

選が行われました。 満了に伴う消防団幹部の改 消防団長に末吉義人氏が

副団長 (新任) 省吾 (60歳) 丸尾



末吉 義人 (67歳)





西部方面隊長屬 宮脇 俊郎



任命されました。

長や分団長に 14 名が任命

そのほか、新たに方面隊

田方面隊長の丸尾省吾氏が

再任され、新副団長に前鶴

東部方面隊長働 正光 竹添 志分団 田

分団長は以下のとおり 中央分団 南之城東部方面隊

川 虎原 居 原分団 分 団 長 日高 井手原 鉄夫 浩一 清美

吉分団 義弘

· 分 団 辻 囿 正光舒 修 一

竹之内 修樹節

船木分団

宮之城西部方面隊

崎分団 長 長 野 壯二節

久富木分団長 二渡分団 濱田 折小野 誠 翻 善広

平川分団長 ーツ木分団長 酒匂 和彦魵

泊野分団長 白男川分団長 宮田 久德 ー ツ 木 忠働 裕 了 司

下 敷

鶴田方面隊長の

鶴田

分団

市

鶴田方面隊

神野

子分団

曽山

清 守

分 団 分 団 分 団 長 木 西 塲 田 秀光魵 俊甸

分 団 分団長 笹田 正

薩摩方面隊長甸

伸

薩摩方面隊

深水 文好節 益美働

中津川分団 南求名分団

山

育男の

新入団員· 機関員研修

術の向上を図る目的で隔年 研修は、消防団員の知識・技 30名が参加しました。 この 新入団員研修が開催され1 いて消防団幹部・機関員及び おきに実施しています。 5月10日、家畜市場にお

団活動に励んでくれること 識や技術を糧に、今後の消防 としての基礎を学びました。 要な訓練礼式など、消防団員 隊として活動するために必 の取り扱いと実際の放水、部 員としての心構えや、ホース と思います。 この研修で身に付けた知 新入団員研修では、消防団

動をしてきました。

民の安全安心に献身的な活



消防関係功労者表彰式

おいて鹿児島県消防関係功 4月15日、 鹿児島県庁に

ど数多くの災害に出動し、 した。 労者表彰式が開催され、さつ まで火災出動や豪雨災害な 長表彰「竿頭綬」を受章しま ま町消防団が日本消防協会 合併から10年が経ち、これ さつま町消防団は市町 ⊞T 村

の活躍にも期待されます。 績が認められたもので、今後 今回の受章はこれらの 功



しょうぼうさつま119 Vol.21

性から、 問わず、 うが良いなどといった現場 る箇所の確認や、安全のた明を受け、感電の恐れがあ ステムの基礎知識や消防活 災が発生した場合、 動における注意点などの説 われています。そこで、 なる注意が必要であると から何らかの原因により火 うくの太陽光発電システム 鎮火後は カー 研修会では ば発電 働しています。 の 太陽光発電システム 通常の火災とは異 さつま町にお 家庭用・商業用を モジュ し続けるその特 等で覆 太陽光発電シ 日射が でったほ 部分 61

担当者を講師に招き、

IB 車 画 は 15 年 15 万キロ

新車両は、最新でを運んできました。 救命資機材を備え、 で以上に迅速・安全に救命 わたっ 置を行うことができます て 町 最新式 民の これま 生命 の 高

消防につど写直



の手順を確認しました。

しび保育園幼年消防クラブが 勇壮な太鼓で防火を PR 【JA農業祭】



吉祥園保育所幼年消防クラブ とさつまるちゃんがパレード 【防火パレード】



さつまフェスタで一日署長と て来場者に防火を PR 【かぐや姫が一日消防署長】



老朽化による更新で、業者から 最新式のシステムの説明 【川原分団消防車の更新】



指揮者として幼年消防 員 132 名を堂々と率いました 【平成27年消防出初式】



新車庫落成で玉串をささげ 無事故無災害を祈願 【佐志分団車庫落成】